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7000 GESCHICHTEN VON DER ARBEIT - GESAMMELT VON ALI MAHLODJI 

 

ATMO 
 

VORTRAG 
 
SCHÜLER 1 
Ich denke, er wird ganz interessant werden, er wird uns über seine Wege, die er 
eingeschlagen hat, erzählen, und ich denke, das wird sehr informativ gestaltet sein, 
dass er uns sozusagen zeigt, wie er so geworden ist, wie er heute ist, und ich bin 
gespannt, ich nehme alles was auf mich zukommt und werde ihn mir als Beispiel 
nehmen … 
 

OTON-MAHLODJI 

Genau jetzt beginnt die Nervosität, genau jetzt wird man nervös, das ist jedes Mal 
dasselbe, ja, ich habe bis jetzt, glaube ich, 110000 Schüler besucht, aber kurz vorher 
gehts immer los mit der Nervosität. 
 

ERZÄHLERIN 
Ali Mahlodji ist heute in Tulln zu Gast und wird in Kürze mit seinem Vortrag vor 600 
Jugendlichen beginnen. Der Bürgermeister der niederösterreichischen Stadt an der 
Donau hat den Trend- und Zukunftsforscher ins Rathaus eingeladen, um die 
einheimischen Jugendlichen bei ihrer Berufsorientierung zu unterstützen. 
 

ATMO VORTRAG 
 

SCHÜLER 2 
Er war schon bei mir in der früheren Schule und wie ich weiß, hat er, glaube ich, 
seine Schule abgebrochen und hat das begonnen zu machen, diese Vorträge und 
so, dass er erklärt, dass man auch durch einen Schulabruch einen großen Erfolg 
haben kann und auch eine weitere Zukunft. 
 

SCHÜLER 3 
Nun, ich denke, er wird über seine Vergangenheit reden und dann erklären wie 
wichtig Ziele sind im Leben vielleicht, ansonsten wird er mal vorstellen was er 
überhaupt tut, er wird vielleicht sein Unternehmen vorstellen. 
 

ATMO FESTSAAL 
 

ATMO VORTRAG 
 

ERZÄHLERIN 
Wer ist dieser Ali Mahlodji, der pro Jahr an die 150 Vorträge vor Schülern, Lehrern, 
Eltern und Unternehmern hält? Wie ist er zu dem erfolgreichen Keynotespeaker, 
Berater und Autor geworden, der er heute ist? Ein paar Tage nach seinem Vortrag in 
Tulln besuche ich Ali Mahlodji bei ihm zuhause. Wir wollen gemeinsam mit seiner 
Tochter einen Spaziergang unternehmen. 
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ATMO ANLÄUTEN TÜRSUMMER 
 

Hey, Servus, einfach reinkommen und dann nach rechts Tür zwei, 
 

Stiegenhaus ATMO Tür zuschlagen Schuhe, SCHRITTE IM GANG 
 

… bin gleich da ich komme schon 
 

Kind schreit 
 

Raubtierfütterung... das ist der Johannes, Radio, großes Mikrofon … jetzt ist das 
interessanter 
 

ERZÄHLERIN 
Im Moment verbringt Ali Mahlodji den sogenannten Papamonat bei seiner Tochter 
Nomi. Obwohl seine Auftragsbücher vor Einladungen zu Vorträgen überquellen, 
nimmt er sich für seine Tochter diese Auszeit, um die ersten Lebensmonate mit ihr 
verbringen zu können. Heute lebt Ali Mahlodji in dem bunten Künstler- und 
Studentenviertel rund um den Wiener Brunnenmarkt. Doch das war nicht immer so. 
Aufgewachsen ist er in dem harten Arbeiterbezirk Simmering, in dem heute die 
Mehrheit die rechtsradikale FPÖ wählt. Mit Kinderwagen und schlafenden Kind 
machen wir uns zu einem Spaziergang in Richtung Brunnenmarkt auf. 
 

ATMO BRUNNEMARKT 
Ich muss zugeben, ich bin glücklich, weil meine Eltern nach Österreich geflohen sind, 
in die lebenswerteste Stadt der Welt nach Wien, der Ausgang der ganzen Geschichte 
war leider nicht so schön. Wir sind aus dem Iran geflohen, meine Eltern waren 
demonstrieren gegen das Regime von Chomeini, standen auf einer Art 
Verhaftungsliste und haben gewusst, sie müssen das Land sofort verlassen, sonst 
gibts die Todesstrafe; Sie haben mich geschnappt, ich war drei Jahre alt, wir sind 
über die Grenze geflohen, natürlich illegal, mit einer Schlepperbande, habens dann 
mit Ach und Krach nach Europa geschafft, und aufgewachsen bin ich die ersten 
Monate im Flüchtlingsheim Traiskirchen. 
 

ATMO BRUNNENMARKT 
 

OTON-MAHLODJI 
Diese Zeit hat mich schon traumatisiert, weil ich habe Jahre später noch immer 
gemerkt, dass ich mich immer als Fremder in einer fremden Welt gefühlt habe. Ich 
musste erst ca 30 Jahre alt werden, um dieses Gefühl abzulegen, und sowas geht 
nur mit der Zeit, und die Prägungen von dieser Flucht und auch den Problemen 
meiner Familie hier war, dass ich irgendwann zum Stottern begonnen habe, als sich 
meine Eltern haben scheiden lassen. Ich war ein schlechter Schüler, ein wirklich 
schlechter Schüler, weil ich Angst vor der Schule hatte, weil ich dort auch immer das 
Gefühl gehabt habe, ich bin ein Fremder, habe die Schule hingeschmissen ein 
halbes Jahr vor der Matura, weil ich gestottert habe, und dann hast du diese 
Kombination Flüchtlingskind, komischer Nachname, Schulabbrecher, stottern tut er  
  



4 
 

auch noch, Noten sind eine Katastrophe und dann ging die Reise erst los. 
 

ERZÄHLERIN 
Zum Glück traf Ali damals auf einen ehemaligen Lehrer, der sich für ihn einsetzte. Mit 
seiner Hilfe fand er eine Abendschule für Informatik, ein Fach, das Ali schon immer 
interessiert hatte. 
 

OTON-MAHLODJI 
Als ich dann begonnen habe, dieser Leidenschaft zu folgen, hat das Lernen plötzlich 
eine andere Definition bekommen, früher war Lernen ein Muss, ein Kämpfen, oh 
Gott, und dann wars ein Ahh,, ich darf, und das ist es, bis heute geblieben. 
 

ERZÄHLERIN 
Plötzlich schien Ali der Knopf aufgegangen zu sein. Nach der erfolgreichen Matura 

an der Abendschule studierte er an einer Fachhochschule und schloss mit dem 
Bachelor of Science in zwei anstelle von drei Jahren Regelstudienzeit ab. 
Gleichzeitig absolvierte er ein Praktikum bei einer großen Softwarefirma und wurde 
als IT Spezialist angestellt. 
 

OTON-MAHLODJI 
Ich hatte einen tollen Firmenwagen, ich habe richtig viel Geld verdient, und ich hatte 
Aktienoptien, gar nicht so wenige, und eine tolle Visitenkarte, und mein Jobtitel war: 
engagement manager for special projects, unfassbar genial, nur ich war todunglück 
in dem Job, weil da gings echt nur um Auto, Geld und Ellbogen. Und dann ist mein 
Vater verstorben, von heute auf morgen, wirklich ohne Ankündigung, und ich fand 
plötzlich alles nur mehr lächerlich, mein Firmenauto, diese ganzen Einnahmen, die 
ganzen Diskussionen, die wir geführt haben, ob meine Visitenkarte groß ist oder 
klein, das war lächerlich, das war so sinnlos, und ich bin danach in ein Loch gefallen. 
Ich hatte 6 Monate lang ein Burnout, ich hatte offiziell eine Überlastungsdepression, 
mit allen Medikamenten die man so bekommt. Und ich habe dann alles abgelegt, alle 
diese Medikamente, weil mir ein Psychologe damals gesagt hat, finden sie heraus, 
was sie erfüllt, dann werden sie keine Medikamente mehr benötigen. Dann habe ich 
versucht, diesen Weg zu gehen und bin ziemlich schnell dabei gelandet, dass ich 
gemerkt habe, ich will eigentlich jungen Menschen helfen, Jugendlichen, denen es 
genauso ging wie mir, und habe dann die Chance gehabt, in einem Gymnasium 
Lehrer zu werden, und habe wirklich versucht, der Erwachsene zu werden, den ich 
mir als Kind gewünscht habe, und dann hat plötzlich alles im Leben Sinn ergeben. 
 

ATMO Brunnenmarkt 
 

ERZÄHLERIN 
Und so wurde Ali Mahlodji tatsächlich zu dem, der er sein wollte: ein Mentor, der 
Jugendlichen seine Geschichte erzählt, um sie zu ermuntern, ihren ganz eigenen 
Weg zu finden und zu gehen. Sein erstes größeres Projekt wurde denn auch auf 
Anhieb ein großer Erfolg. Inspiriert von seiner Tätigkeit als Lehrer und den 
Schwierigkeiten der richtigen Berufswahl hob er mit Freunden die Internet-Plattform 
„Whatchadoo“ aus der Taufe: Auf der Plattform nahmen er und sein Team innerhalb 
der nächsten zehn Jahre 7000 Videos mit Menschen auf, die in den  
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unterschiedlichsten Berufen arbeiten. Dieses „Handbuch der Lebensgeschichten“ soll 
jungen Menschen lebensnahe Einblicke in die unterschiedlichsten Berufswelten 
eröffnen: 
 

OTON-MAHLODJI 
Wir hatten nix, ich hatte eine Kamera, die hat nicht einmal 400 euro gekostet, ich 
habe ein Mikrofon gehabt, das hat 10 Euro gekostet, die Videos sind auf Youtube 
gelaufen, die Website habe ich programmiert mit Open-Source-Tools, das heißt das 
Budget waren keine 500 Euro, aber das hat gereicht, weil ich war gezwungen kreativ 
zu sein. Ich war gezwungen, das zu nutzen was ich hab, und das war meine 
Überzeugungskunst vielleicht, und das erste Interview war in Floridsdorf in einem 
Wiener Gemeindebezirk in einem Hinterhof, auf einem Plastiksessel in kurzen 
Hosen, und die Leute haben mich ausgelacht und haben gesagt: mit der Kamera 
willst du die Welt retten? Aber wenn du nichts hast, manchmal, dann bist du kreativ 
und bist du wirklich innovativ, und das ist das, was uns in Europa auch aktuell fehlt, 

wir haben so einen riesen Wohlstand, dass wir gar nicht mehr sehen, was wir haben, 
mit dem wir die Zukunft verändern können. 
 

ERZÄHLERIN 
Der Glaube an die eigenen Potentiale und die Suche nach dem ganz persönlichen 
Weg sind laut Ali Mahlodji die wichtigsten Startbedingungen jedes einzelnen, jungen 
Menschen: 
 

OTON-MAHLODJI 
Ich habe mit viel zu vielen Menschen gesprochen, die am Ende ihres Lebens auf ihr 
Leben zurückblicken und sagen, ich habe viel zu selten in meinem Leben versucht, 
meinen Weg zu gehen, und es geht im Leben gar nicht darum, die eine Berufung zu 
finden, sondern es ist, glaube ich, auch sehr heilsam, niemals mit der Suche 
aufzuhören und mit dem zufrieden zu sein, was man tut. 
 

ATMO BRUNNENMARKT 
 

ERZÄHLERIN 
Davon und von den vielen schwierigen Situationen auf seinem Lebensweg, erzählt er 
auch in seinen Vorträgen. Sei es vor Schülern, vor Führungskräften oder vor Lehrern. 
 

VORTRAG OTON-MAHLODJI 
 

In Österreich wars dann mit 15 zum ersten Mal erlaubt zu arbeiten, bin ich arbeiten 
gegangen, ich habe an Samstagen gearbeitet, an Sonntagen, ich habe in den Ferien 
gearbeitet, in den Osterferien, in den Sommerferien, ich habe Boden geputzt, ich 
habe auf Baustellen gearbeitet, ich habe in einem Fast-Food-Restaurant Boden 
geputzt, dann haben sie gemerkt, ich kann gut Deutsch, dann war ich an der Kassa, 
und so habe ich mich weiterentwickelt in den diversesten Jobs, aber wenn du die 
Schule ein halbes Jahr vor der Matura hinschmeißt, mit meinem Familien-
Nachnamen, brauchst du nicht glauben, dass du bei einer Firma anrufst und sagst, 
Hey, ich suche einen Job, ich habe gerade die Schule hingeschmissen, und übrigens  
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mein Name ist Mahlodji. Wir alle, die im Bildungswesen sind, egal, ob mit 
Jugendlichen oder Erwachsenen, wir arbeiten mit der Lebenszeit von anderen 
Menschen, die Frage muss nicht sein, setzen wir Internet ein oder nicht, wir müssen 
die Lebenswelt von diesen Menschen verstehen, und sie dabei begleiten ihre eigene 
Zukunft zu bauen, anstatt ihnen unsere Ängste drüberzustülpen. Danke Schön. 
 

VORTRAG ATMO APPLAUS 
 

ERZÄHLERIN 
Sergio Leon Mechelk ist einer von jenen jungen Menschen, die sich von Ali Mahlodji 
inspirieren ließen. Auf ihn hinterließen die Vorträge Mahlodjis und die Berufsplattform 
„Whatchadoo“ einen bleibenden Eindruck: 
 

OTON-MECHELK 

Ich war damals auf der Plattform vom Ali, Whatchadoo, weil ich nach seinem Vortrag 
einfach sehr neugierig war, wie diese Plattform aufgebaut ist, habs mir angesehen, 
und fands ziemlich cool, einfach von diesen ganzen Menschen den verschiedenen 
Background zu sehen und zu sehen, Hey, dieser Typ hat damals auch nur das 
gemacht und hat dann einfach mit der Zeit sein Ding gefunden, und wenn man diese 
Geschichte hört von der Person ist das was ganz anderes, als wenn dir jemand 
erzählt, ja alle Großen haben damals so angefangen, aber es von dieser Person zu 
hören und zu sehen, ist was ganz anderes. 
 

ERZÄHLERIN 
Auch Sergio Mechelk ist unbeirrt seinen Weg gegangen. Der erst 21-Jährige hat in 
kürzester Zeit eine Social Media Firma mit fünf Angestellten aufgebaut und hält 
bereits selbst Vorträge vor Lehrern über die richtige Gestaltung von Social-Media-
Inhalten. Die Bekanntschaft mit Ali Mahlodji hat ihm dabei maßgeblich geholfen: 
 
OTON MECHELK 
In dem Jahr nach seinem Vortrag habe ich einfach angefangen, Content für soziale 
Medien zu machen, ich wusste auch, dass er nächstes Jahr wieder bei uns in der 
Schule sein wird, und dachte mir, Hey cool, das heißt, er wird wieder einen Vortrag 
haben bei uns und bis dahin habe ich ihm Emails geschrieben, weil ich mir dachte, 
ok, falls er nicht antwortet, weil er sicher viel zu tun hat, werde ich ihn dort einfach 
nochmal persönlich fragen, Hey, ich habe dir schon zehn Emails geschrieben, Hey, 
gib mir bitte eine Antwort, aber es kam dazu, dass er schon vorher 
zurückgeschrieben hat, und dann war es wirklich so, dass er schon bei seinem 
Vortrag von mir gefilmt wurde, und das war ziemlich cool, weil da schon diese 
Zusammenarbeit angefangen hat. 
 

ERZÄHLERIN 
Seit dieser Zeit begleitet Sergio Mechelk Ali Mahlodji auf seinen Vortragsreisen, 
produziert Social-Media-Clips und begleitet technisch seine Social-Media-Auftritte. 
Was Sergio Mechelk bei der Zusammenarbeit am meisten beeindruckt hat, war und 
ist die ansteckende Positivität, die Ali Mahlodji als Mensch an den Tag legt: 
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OTON-MECHELK 
Eine der beeindruckendsten Sachen, die ich erlebt habe mit ihm, ist einfach, wenn du 
mit dieser Positivität rausgehst und diese ausstrahlst, dass die wirklich zurückkommt, 
aber wenn es stressig wird und Dinge sich nicht ausgehen und wir trotzdem in dieser 
Positivität unterwegs sind, ist trotzdem alles cool, und das beeindruckt mich, das 
habe ich auch von ihm gelernt, dass einfach je nach dem, was du ausstrahlst, 
einfach das zurückbekommst. 
 

ATMO ÜBERLEITUNG BESUCH RIEDLING 
 

ERZÄHLERIN 
Der Mensch, der Ali Mahlodji schon am längsten kennt, ist sein alter Schuldfreund 
Michael Riedling. 
 

Er kann aus persönlicher Erfahrung davon berichten, wie verunsichert der junge Ali 
als Schüler war: 
 

OTON-RIEDLING 
Ich habe das schon ziemlich mitbekommen, dass Ali stottert, vor allem in Situationen, 
wo man nervös werden könnte. Ich habs schon immer gemerkt, wenn er nervös war 
oder eine Situation, wo er sich nicht wohl gefühlt hat, da hat er ziemlich gestottert, 
das habe ich schon mitgekriegt. Er ist auch ganz schön gehänselt worden dafür, das 
fand ich nicht besonders cool, ich habe versucht irgendwie da für ihn einzutreten. 
 

ERZÄHLERIN 
Als sich für die beiden Freunde in der Oberstufe die Frage stellte, welche Schule sie 
künftig besuchen würden, wählten sie nicht jene Schule aus, die für ihre Potentiale 
am besten geeignet gewesen wäre, sondern jene, die von ihrem Zuhause am besten 
zu erreichen war. Mitte der 90er-Jahre gab es niemanden, der mit ihnen hilfreiche 
Gespräche über ihre Neigungen, Interessen oder Berufsziele geführt hätte. 
 

OTON-RIEDLING 
Wie toll wäre das damals gewesen, wenn wir eine Plattform gehabt hätten, oder 
jemand, der sich für die Jugendlichen interessiert und sagt, Hey, Leute, diese 
Möglichkeiten habts ihr, und aus der Motivation hat das der Ali gemacht, und 
deswegen fand ich das schon von Anfang an richtig toll, er kann einfach, wenn er da 
oben steht, kann er etwas transportieren, und sich auch auf die Leute drauf 
einstellen, auf der einen Seite sinds, wo ich an dem Tag mit ihm unterwegs war, 
waren es in der Früh Jugendliche, am Abend 300 Führungskräfte aus halb Europa, 
und er hat die angesprochen genauso wie er die angesprochen hat und das geht nur, 
wenn er einfach so ist wie er ist. 
 

ERZÄHLERIN 
Auch Michael Riedling hat den einen oder anderen Vortrag seines langjährigen 
Schulfreundes gehört und davon für seine eigene Arbeit als Führungskraft in einem 
Fliesenunternehmen profitiert: 
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OTON-RIEDLING 
Ich habe versucht mehr auf meine Mitarbeiter einzugehen, Gespräche zu führen, ich 
bin immer so ein Typ, wenn irgendetwas gemacht werden muss, dann hätte ich es 
gern so, oder ich dachte, ich hätte es gern so, wie ich es mache, damit es gut wird. 
Davon bin ich jetzt weggegangen, sondern es gibt ein Ziel, das wird ausgeschrieben 
oder wird angesprochen, und wie der Weg desjenigen ist, ist mir jetzt grundsätzlich 
egal. jeder hat so seinen Stil und braucht so seine Freiheit das so zu machen wie er 
das will, das war etwas, wo mich der Ali hingebracht hat, definitiv ja. 
 

ERZÄHLERIN 
Im Juli 2015 gab Ali Mahlodji die Leitung der Plattform „whatchadoo“ ab und hält 
seitdem hauptsächlich Vorträge zum Thema „Menschen und ihre Potentiale“. Neben 
Gastvorträgen an Universitäten berät er als Trend- und Zukunftsforscher auch 
zunehmend Firmen und Unternehmen bei internen und externen Change- und 
Innovationsprozessen. Das Markenzeichen seiner Vorträge sind neben seiner 

Authentizität auch sein Witz und Humor, mit denen er seine Zuhörer begeistert. In 
diesem Fall bat er seine Zuhörer um ein gemeinsames Selfie, das er für seine Mutter 
fotografieren wollte, weil sie ihm sonst nicht glauben würde, dass er Vorträge vor so 
vielen Menschen halten würde. 
 

 
AUSSCHNITT VORTRAG 
Auf drei schreien dann alle Education! Und bitte tuns sie so als hätten sie Spaß 
…1,2,3, … und ich bin ja klein experte … ali dein vortrag soll inspirierend … du hast 
nur 45 minuten zeit und das ist ein problem, weil ich bin nämlich perser! 
 

ATMO Markt 
 

SPAZIERGANG 
 

ERZÄHLERIN 
Alis Tochter Nomi schläft friedlich im Kinderwagen. Wir haben noch etwas Zeit und 
ich frage ihn, welche Berufswelt seine Tochter in 20, 25 Jahren vorfinden wird? 
 
OTON-MAHLODJI 
Die wird sich nicht mehr dafür rechtfertigen müssen, dass, wenn sie sagt, ich will nur 
noch 20 Stunden die Woche arbeiten, wird sie sich von niemanden anhören müssen, 
du bist eine Sozialschmarotzerin, wenn du nicht Vollzeit arbeitest, kannst du keine 
Karriere machen, das wird auch für die Männer natürlich gelten zu diesem Zeitpunkt, 
das heißt, es wird eine Welt werden, wo du geboren wirst und dich nicht dafür 
schämen musst, wenn du deinen eigenen Weg gehen willst, auch wenn der 
entgegen der ganzen Trends oder gegen den Mainstream ist. 
 

ERZÄHLERIN 
Und seine Tochter Nomi wird mit einem Vater zusammenleben, für den gute 
Zeugnisse und die Matura nicht die Grundvoraussetzung für ein glückliches und  
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erfolgreiches Leben sind: 
 

OTON-MAHLODJI 
Ich glaube, dass das Wichtigste in der Zukunft sein wird, dass man Kinder dazu 
bringt, dass sie selbstbewusst sind und wissen, so wie ich bin, bin ich gut genug, und 
das ist für mich das Wichtigste, dass meine Tochter weiß, ich bin gut genug wie ich 
bin, und wenn ich jetzt lauter schlechte Noten habe, dann hat das nichts damit zu 
tun, ob ich ein guter Mensch bin oder nicht, sondern es ist einfach noch nicht meins. 
Auf das will ich so vorbereiten,dass sie versteht, sie ist nicht allein auf der Welt, sie 
ist ein Puzzlestück von etwas Wundervollem namens Menschheit, und sie soll für 
sich ein Leben lang herauszufinden versuchen, wer sie eigentlich ist, ein Leben zu 
führen, wo sie sagt, ich will mit niemanden tauschen, das ist mein Ziel. 
 

ERZÄHLERIN 

Angesprochen auf seine Beziehung zu seiner alten Heimat Iran wird Ali Mahlodji 
nachdenklich. Ihm und seiner Familie ist der Weg zurück versperrt. 
 

OTON-MAHLODJI 
Ich kann sagen, was ich möchte, weil ich kann sowieso nicht zurück, es ist sowieso 
viel zu gefährlich für mich, in den Iran zurückzukehren, also meine Eltern sind damals 
als politische Flüchtlinge nach Österreich gekommen und als mein Vater dann nach 
über 20 Jahren mal wieder zurückgereist ist, haben sie ihn nach der Ankunft 
verhaftet in Teheran und erst 14 Tage später haben sie ihn rausgelassen. 
 

ATMO BRUNNEMARKT 
 

OTON-MAHLODJI 
Das ist eben der Riesenvorteil, wenn du nicht aufgewachsen bist mit diesem falschen 
Stolz deiner Nation, ich kenne ganz viele Leute, die sagen: Ich bin stolz, Perser zu 
sein, oder stolz, Österreicher zu sein, und ich sage immer: Stolz kann man auf etwas 
sein, was man erreicht hat! Was hast du dafür gemacht, dass du Österreicher bist 
oder Perser bist? 
 

ERZÄHLERIN 
Ali Mahlodji sieht sich heute als Bürger der Welt, als Kosmopolit im besten Sinne des 
Wortes, und er weiß um die multiplen Rollen, Anforderungen und Chancen, die sich 
in der Welt von morgen auftun werden: 
 

OTON-MAHLODJI 
Als ich ein Kind war, habe ich viel Computer gespielt, und du kannst dir bei vielen 
Rollenspielen deinen eigenen Helden zusammenbauen, Haarfarbe, Hautfarbe, dein 
Name, welche Kultur willst du sein, und und und, und wir haben das früher in 
Computerspielen einfach so zelebriert, wir haben das geliebt, das war das Coolste, 
wir haben Stunden damit verbracht, unseren Charakter selber zusammenstellen, und 
dann sind wir in die echte Welt gegangen und haben uns damit abfinden müssen, 
wer wir sind, und auch heute haben wir eine Welt, du kannst sein, wer du sein willst, 
und es wird immer vielfältiger, und das ist natürlich das coolste, dass meine Tochter  
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eine Welt vorfindet, in der sie sich selbst erschaffen kann und natürlich ihre Herkunft 
als einen Startvorteil sehen kann, wenn sie dort Dinge sieht und fühlt, wo sie sagt 
cool, auf das will ich noch mehr setzen. 
 

ERZÄHLERIN 
Dieser Bastelidentität von morgen gerecht zu werden und die Fähigkeit und 
Bereitschaft, sich selbst immer wieder neu erfinden zu können, wird die Zukunft von 
den Menschen abverlangen, ist Ali Mahlodji überzeugt: 
 

OTON-MAHLODJI 
Diese alte Welt, wo man gesagt hat, du brauchst diese eine spezielle Ausbildung, du 
brauchst die Matura, erst dann bist du jemand, wir merken, dass dies alles 
Versprechen der alten Welt waren, die heute zum Beispiel überhaupt nicht mehr 
gelten. Was wir heute merken, dass die großen erfolgreichen Menschen, die 

glücklich sind, das sind eher die Menschen, die mit den Bällen des Lebens 
jounglieren können, die eine hohe Flexibilität haben, die sich immer wieder neu 
erfinden können, wenn vielleicht in ihrer Branche irgendwas sich verändert, und das 
lernst du natürlich in einer Schule so klassisch nicht. 
 

ERZÄHLERIN 
Auch Ali Mahlodji hat sich im Laufe seines Berufs- und Privatlebens immer wieder 
neu erfunden und neu erschaffen. Die ungehemmte Neugierde ist dafür eine 
Grundvoraussetzung, auch wenn er am eigenen Leib erlebt hat, dass die Außenwelt 
dafür oft kein Verständnis hat: 
 

OTON-MAHLODJI 
Ich bin ausgelacht dafür ausgelacht worden, weil ich zu neugierig war, aber das sind 
genau die zwei Fähigkeiten, die du als junger Mensch benötigst in den nächsten 30 
Jahren, um diese Probleme der Welt zu lösen, aber auch, um dir Dinge anzueignen, 
die du benötigst, obwohl du das vielleicht jetzt noch nicht weißt, weil durch die 
Neugierde zum Beispiel lernt der Mensch alles, was ihn interessiert. Ich habe 
Menschen erlebt in meinen Jobs, die haben im Alter von 70 Jahren plötzlich eine 
neue Sprache gelernt, weil sie plötzlich verliebt waren. 
 

OTON BRUNNENMARKT 
 

ERZÄHLERIN 
Unser Spaziergang geht langsam zu Ende und wir biegen in die Straße ein, in der Ali 
Mahlodji mit seiner Familie lebt. 
 

ATMO STRASSE 
 

singen: 
Mäuschen, hab dich lieb, du Mäuschen, lieb du Läuschen 
 

ATMO MÄUSCHEN LIED 
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OTON-MAHLODJI 
Die wichtigste Aufgabe, um ein Kind auf die Zukunft vorzubereiten, ist, das Kind darin 
zu bestärken, dass es gut genug ist, so wie es ist, das ist die wichtigste Aufgabe, weil 
dann haben wir später auch Bürger und Menschen und EuropäerInnen und 
WeltbürgerInnen, die an sich glauben, die, wenn sie vor einem Problem in der 
Gesellschaft stehen, nicht Angst haben und auf den starken Führer warten, wie wir 
es aktuell teilweise haben, sondern sagen, Hey, mein Leben lang habe ich all die 
Dinge schon gelernt, die für mich wichtig waren, dann werden wir das auch als 
Gesellschaft lösen. Und die Empathie aber, das ist wieder dann der Faktor, der uns 
dazu bringt, zu verstehen, wir werden die Probleme nicht alleine lösen, sondern nur 
als Gesellscahft über alle Generationen hinweg, und das will ich meiner Tochter 
einfach mitgeben. 
 

ATMO 
Schlüssel aufsperren. Stiegenhaus 
 

ATMO WOHNUNG 
Jetzt sind wir zhaus Mäuschen gang rein in die warme stube maus maus 
 

Atmo Kinderwagen 
 

OTON-MAHLODJI 
So, ich wünsch dir noch einen schönen Tag, ich muss jetzt weiter CIAO CIAO! 
 

ATMO SCHRITTE HINAUS STIEGENHAUS 
 

ERZÄHLERIN 
Ich verlasse Ali Mahlodji und seine Tochter mit dem positiven Gefühl, von einem 
Gespräch ungemein bereichert worden zu sein. Das kommt im Leben nicht so oft vor. 
Ich nehme das Gespräch mit Ali Mahlodji als Angebot wahr, die Welt von heute und 
morgen ein wenig anders zu sehen: positiver, optimistischer. 
 

ATMO STRASSE 
 

Die Welt oder wenigstens sich selber zu verändern scheint unter diesem Eindruck 
gar nicht mehr so schwer. 
 

OTON-RIEDLING 
Die Welt verändern wollte er ja immer schon. Wenn er mal so etwas gesagt hat, 
haben ihn eigentlich alle für einen Spinner angesehen. Ja, jetzt verändert er gerade 
die Welt, er erreicht auch das, was er will, und da habe ich gemerkt, damals wo er 
seinen Weg angefangen hat, mit den Ausbildungen danach und den Jobs, die er 
gehabt hat, dass er da halt jetzt wirklich den Weg geht, was er will und das davor war 
halt eh nur, war halt da. 
 


